


As apresenta-
ções reunirão 
cerca de 200 
crianças e 
jovens em cena 

Conclusão de projeto leva “Cau-
sos do Sertão – O Julgamento” para 
Rio Bonito e Tanguá em abril.

O mês de abril promete ser mui-
to agitado no Lona na Lua. Duas 
novas montagens estreiam nas Uni-
dades de Rio Bonito e Tanguá. Os 
espetáculos fazem parte da conclu-
são do projeto ‘Lona na Lua: arte, 
educação e cidadania’, que conta 
com patrocínio da Enel, Governo do 
Estado do Rio de Janeiro e Secreta-
ria de Estado de Cultura e Econo-
mia Criativa do Rio de Janeiro por 
meio da Lei Estadual de Incentivo 
à Cultura.

Diretor geral do projeto, Zeca 
Novais destaca que as apresenta-
ções significam mais do que entre-
tenimento para a região. “O Lona 
na Lua é uma instituição que desen-
volve um trabalho com mais de 700 
alunos em Rio Bonito e Tanguá. 
Com o patrocínio da Enel, os alu-
nos tiveram durante 12 meses aces-
so às ferramentas necessárias para 
aprender e desenvolver suas capaci-
dades e habilidades. O fim deste ci-
clo simboliza uma conquista social 
que transformou muitas vidas. ” 

Lona na Lua prepara novos espetáculos

As novas montagens mergu-
lham o público na cultura do nor-
deste brasileiro. Autores, músi-
cos, escritores e poetas do sertão 
são os principais homenageados 
nos dois espetáculos, que trazem 
no elenco mais de 200 crianças e 
jovens, com idades entre 06 e 18 
anos. “A oportunidade de apre-
sentar o universo do nordeste 
brasileiro aos nossos alunos é 
fascinante. Estamos muito felizes 
com o resultado. O público pode 
esperar muitas risadas, mas prin-
cipalmente muita emoção e orgu-

lho de ver a juventude potente e 
criativa de sua cidade em cena de-
fendendo a sua arte”, afirma Ga-
briele Rangel, uma das diretoras 
dos espetáculos.

O Lona na Lua aguarda um 
público de mais de 2.400 pesso-
as divididas em 12 apresentações. 
Zaira Miranda, coordenadora de 
projeto, faz um balanço da expec-
tativa da equipe e destaca. “A en-
trada para todas as apresentações 
é gratuita. Além disso, realiza-
mos distribuição de convites para 
escolas, unidades CRAS, Secreta-

rias de Educação e Cultura, pas-
sando por conselhos municipais e 
entidades sem fins lucrativos da 
região. Nosso objetivo é que to-
dos tenham acesso à cultura. Essa 
é nossa missão. ’   

Para Fabienne de Castro, as-
sistente de produção do Lona na 
Lua, a possibilidade de oferecer 
um ambiente acessível é funda-
mental para o sucesso do projeto. 
“Os espaços possuem rampa de 
acesso e banheiros adaptados, e 
todas as apresentações contarão 
com uma intérprete de Libras. 

Mais que um espaço de arte, o Lona 
na Lua é um espaço democrático de 
inclusão e garantia de direitos”. 

Serviço:
Lona na Lua – Unidade Tanguá
Rua Presidente Dutra, sn, Centro, 
Tanguá
Espetáculo: Causos do Sertão – O jul-
gamento
Classificação: Livre
Data: 12, 13 e 14 de abril - Sessões: 
18:30h e 20:30h
Entrada Franca
Retire o seu convite na bilheteria do 
Lona na Lua (unidade Tanguá) no dia 
11 de abril, às 14h.

Lona na Lua – Rio Bonito 
Rua Desembargador Admário Alves 
de Mendonça, 121, Centro, Rio Boni-
to-RJ
Espetáculo: Causos do Sertão – O jul-
gamento
Dias: 26, 27 e 28 de abril - Sessões: 
18:30h e 20:30h
Retirada de convite na bilheteria do 
Lona na Lua (unidade Rio Bonito) no 
dia 25 de abril, às 14h.
Entrada Franca
Classificação: Livre

2 JORNAL FOLHA DA TERRA RIO BONITO, DE 30 DE MARÇO A 15 DE ABRIL DE 2024

FOTO: ASCOM / LONA NA LUA

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Foi inaugurada no último dia 
21, a revitalização do espaço da 
Secretaria de Assistência Social 
na Mangueira, em Rio Bonito, o 
Centro de Convivência da Man-
gueira.

A partir de agora o espaço 
funcionará como uma extensão 
do CRAS Centro, com cursos de 
capacitação para a população lo-
cal, como manicure, artesanato e 
muito mais.

Segundo o prefeito Leandro 
Peixe, esse é o 20º equipamento 
público que é entregue à popula-
ção, já que antes, as condições do 
local não se adequavam às fun-
ções destinadas ao espaço.

“No início do governo, fizemos 
o levantamento de todos os equi-
pamentos públicos do município. 
Quando vim aqui na Mangueira, 
me deparei com um lugar que 
nada tinha a ver com um espaço 
público, tinha gente morando e 

até oficina mecânica”, revela ele. 
Ele conta que o espaço foi 

criado para que os moradores do 
local não precisem ir ao CRAS do 
Centro da cidade para fazer os 
cursos de capacitação.

“Decidimos ter uma extensão 
do CRAS Centro na Manguei-
ra. Transformamos no Centro 
de Convivência da Mangueira 
para que a gente tenha oficinas 
de cabeleireiro, manicure, balé, 
artesanato e outros vários cursos 
que vamos implantar aqui para 
essa comunidade. Assim, eles não 
precisarão ir ao Centro da cidade 
somente para participar dessas 
atividades”.

O prefeito ainda revelou que 
o projeto é que além dos cur-
sos, o local também conte com 
atendimentos. “Em um segundo 
momento vamos ter a parte de 
atendimentos, com psicólogos e 
outros profissionais para que a 
população não precise se deslocar 
para o Centro”, finalizou o Lean-
dro Peixe.

Centro de Convivência da Mangueira é 
revitalizado e entregue aos moradores

Na primeira 
imagem, como 
era o espaço 
da Secretaria 
de Assistência 
Social, e, na 
segunda, como 
fi cou o Centro 
de Convivência 
da Mangueira
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CIDADES Plano de Cargos dos servidores 
da Educação de Rio Bonito é aprovado

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Depois da aprovação do Plano de Car-
gos, Carreira e Remuneração dos servido-
res do quadro geral de apoio da Prefeitura 
de Rio Bonito, foi aprovado no último dia 
21, por unanimidade, pela Câmara de Ve-
readores do município, o Plano de Cargos, 
Carreira e Remuneração dos profissio-
nais da Secretaria de Educação. Uma das 
principais diferenças desse novo plano é 
a inclusão de cargos que não estavam no 
antigo documento, os cargos de: secretário 
escolar, merendeira, inspetor de alunos, 
auxiliares de educação especial e infantil e 
cuidador.

O secretário de Educação, Adalmir 
Cardoso, explicou que quando assumiu a 
pasta, no início do governo Leandro Peixe, 
em 2021, já havia um processo iniciado do 
novo plano, mas que não contemplava as 
categorias que foram incluídas nesta ver-
são. Segundo ele, por esse motivo, foi pre-
ciso refazer o documento.  

“Hoje é um dia, para nós, muito espe-
cial porque o maior desafio que nós tínha-
mos quando assumimos a Educação do 
município, quando o prefeito assumiu a 
Prefeitura, era de ter o Plano (de Cargos) 
que atendesse, de fato, a categoria. Para 
isso, a gente contou com uma comissão 
formada por profissionais efetivos da (Se-
cretaria) Educação. E a gente foi refazendo 
todo esse processo, porque quando a gente 

assumiu em 2021, já existia um processo 
aberto em 2020, mas ele ainda não con-
templava as categorias que nós incluímos, 
então precisamos refazer todo o trabalho 
e, por isso, a gente levou um pouco mais 
de tempo que o esperado para que a gente 
aprovasse esse plano, mas graças a Deus 
deu tudo certo”, explicou.

Assim como acontece no Plano de 
Cargos do quadro geral, o novo plano da 
Educação prevê a progressão na carrei-
ra dos servidores de forma vertical por 
qualificação profissional e horizontal por 
tempo de serviço. De acordo com o novo 
documento, as classes de profissionais I e 
II terão 6% de progressão a cada três anos, 
já as classes III, IV, V e VI, terão 3% no 
mesmo período de tempo, a cada três anos.

A servidora Suelen Estrela, que é pro-
fessora, mas atualmente ocupa a função de 
diretora de escola, disse que a aprovação é 
uma conquista para a categoria.

“Essa aprovação representa um ga-
nho, um ganho para nossa classe, para a 
Educação. Hoje nós só temos que agrade-
cer ao nosso prefeito Leandro Peixe e ao 
nosso secretário Adalmir. É uma vitória 
depois de 20 anos isso tudo estar acon-
tecendo na nossa cidade”, comemora ela.

Para que o plano fosse analisado e 
aprovado em caráter de urgência, assim 
como foi o anterior, novamente os ve-
readores se debruçaram nas dezenas de 
páginas enviadas pelo Executivo. O ve-
reador Dudu, presidente da Comissão 

de Justiça e Redação, disse que as 
dúvidas surgidas durante a análise 
foram sanadas por representantes da 
Prefeitura. O parlamentar pontuou 
que como esse é um ano de eleição, 
existem prazos para matérias como 
essa serem votadas, por isso os verea-
dores colocaram em votação rapida-
mente. 

“Recebemos esse plano ontem 
(dia 20) das mãos do secretário e do 
prefeito e, a gente se empenhou, por 
se tratar de um ano de eleição, existe 
um prazo para votar nessa casa por 
uma questão de regra eleitoral. Nos 

empenhamos ao máximo de ontem 
para a hoje para estar analisando 
essa matéria e colocando em votação. 
Essa (aprovação) é uma justiça para 
esses servidores que ingressavam na 
carreira e não tinham uma expectati-
va de progressão justa”, analisou.

O prefeito Leandro Peixe come-
morou a conquista para os servido-
res.

“Essa é mais uma conquista para 
a população de Rio Bonito, princi-
palmente para os nossos servidores. 
Nós tivemos a felicidade da aprova-
ção unânime do plano geral, que não 

contemplou nem a Educação e nem 
a Saúde. Esse foi um pedido do Mi-
nistério Público e do TCE (Tribunal 
de Contas do Estado), para que não 
fizéssemos junto porque são catego-
rias bem complexas. Mais uma vez, 
por unanimidade, foi aprovado e ago-
ra a equipe da saúde está debruçada 
para o mais rápido possível entregar 
o (plano) da Saúde”, disse o prefeito. 

A expectativa agora é pela apro-
vação do Plano de Cargos, Carreira 
e Remuneração dos servidores da 
Secretaria de Saúde, que já chegou à 
Câmara de Vereadores.

O corpo do 
zelador foi 
encontrado 
em uma casa, 
aparente-
mente 
abandonada, 
na Estrada de 
Boa Esperança
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Polícia prende casal acusado de matar 
zelador da rodoviária de Rio Bonito

A morte do zelador da Rodo-
viária de Rio Bonito, Moisés Silva 
de Oliveira, de 58 anos, no início 
do mês de março, chocou a cidade, 
principalmente pelos requintes 
de crueldade da execução. No úl-
timo dia 18, a 119ª Delegacia de 
Polícia de Rio Bonito prendeu um 
casal acusado pelo crime. A víti-
ma foi encontrada morta, carbo-
nizada e decepada no último dia 
14 em uma casa, aparentemente 
abandonada, na Estrada de Boa 
Esperança Nova, estrada que liga 
os bairros de Rio Vermelho e Boa 
Esperança. 

Segundo as investigações da 
equipe coordenada pelo delegado 
Renato Perez, em junho do ano 
passado, Moisés teria conhecido 
uma garota de programa, de 26 
anos, moradora do Boqueirão, de-
pois de ver um cartaz colado em 
um poste, onde anunciava seus 
serviços. Eles teriam então inicia-
do um relacionamento em que ela 
estaria tendo vantagens financei-
ras.

De acordo com o delegado, 
ela chegou a ganhar um carro de 
Moisés, que não possuía tal veícu-
lo e, também a fazer empréstimos 
no nome dele. Para o titular da 
119ª DP, o crime envolve ambição 
e um triângulo amoroso.

“Uma parte (da motivação) foi 
o dinheiro, a ambição, e na outra 
parte existia um certo triângulo 
amoroso. A vítima tinha conhe-

cido essa pessoa através de car-
tazes e começou a se relacionar 
com a autora. Ela era casada com 
o acusado e acabaram tramando 
a morte dele, no nosso entender. 
Ela levou ele (a vítima) para aque-
le local (uma casa afastada da vi-
zinhança) e ele foi rendido, morto, 
queimado e manietado. Teve a de-
monstração de que havia também 
algo de cunho sexual por conta da 
retirada do membro sexual dele”.

O delegado explica também 
como a equipe de investigação 
chegou até os presos. 

“Começamos a verificar a vida 
amorosa dele, sondamos inclusive 
com familiares. E desde o início 
chegamos a suspeita da acusada. 
Verificamos o tipo de vida que ela 
levava, esse casamento que ela 
tinha e, fomos percebendo que 
ela utilizou ele (o acusado) para 
matarem a vítima. Existe até a 
suspeita de que essa retirada do 
membro (do braço) tenha algum 
intuito financeiro. Ela já tinha ga-
nhado um carro dele, que o casal 
usava, ela já tinha feito emprés-
timos em banco na conta dele e 

talvez ainda quisessem continuar 
usando a conta, mas o corpo foi 
encontrado e a delegacia atuou de 
pronto, as provas foram surgindo 
de forma rápida”, pontuou o de-
legado.

A investigação ainda aponta 
que na casa da acusada foram en-
contrados bonecos e roupas ínti-
mas dentro de uma garrafa com o 
nome do acusado. Segundo a Po-
lícia, os objetos indicariam uma 
espécie de feitiçaria feita por ela, 
que estaria obcecada pelo retorno 
do relacionamento com o acusa-

do. A contribuição dela no assassi-
nato, segundo a polícia, seria uma 
forma de demonstrar seu amor ao 
companheiro.

Defesa
A irmã do acusado, Andressa 

dos Santos, diz que o preso, que 
segundo ela morava em Conceição 
de Macabu com a mãe, não come-
teu o crime, pois não estava em Rio 
Bonito. “Ficamos sabendo na dele-
gacia que o fato aconteceu de terça 
para quarta-feira, sendo que terça-
-feira meu irmão estava trabalhan-
do, ele trabalha em um frigorífico, 
tem câmeras para todos os lados, e, 
na quarta-feira, ele estava com um 
amigo em casa. Ele mora com a mi-
nha mãe em Conceição de Macabu, 
bem longe de Rio Bonito”, disse 
Andressa. 

Ela conta que o casal já teve um 
relacionamento anteriormente, e 
que tiveram até uma filha, mas que 
estariam separados. “Meu irmão 
não tinha mais nenhum contato 
com essa pessoa que está sendo 
acusada também. Eles tinham um 
relacionamento, veio a garotinha, 
mas viu que não estava dando mais 
certo e se separou, mas ela (a acu-
sada) não aceita”.

O casal foi acusado de homicí-
dio triplamente qualificado e des-
truição de cadáver. De acordo com 
a Polícia, a investigação foi encer-
rada e o Ministério público ofere-
ceu denúncia.

A aprovação foi muito comemorada por servidores e parlamentares no Plenário Zely Miranda 
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Eis um caminho espiritual para os 
cristãos neste tempo! Celebramos a 
Páscoa como a Festa das festas. Com 
Cristo cremos na nossa ressureição 
pessoal e comunitária! Você já per-
cebe algo novo em alguma dimensão 
da tua vida? Já sente alguma novida-
de que a Páscoa de Jesus te trouxe? 
A Força da Vida do Ressuscitado não 
conhece barreiras e impedimentos! 
Eis aqui uma estrofe de um anti-
quíssimo hino cristão dos primeiros 
séculos: “Dia da Ressurreição! Res-
plandecei de alegria, Povos todos. Ó 
Páscoa, Páscoa do Senhor da morte 
para a Vida, da terra para os Céus, 
Cristo Deus nos transportou, a nós 
que cantamos este hino triunfal. 
Purifiquemos nossos sentimentos, 
e veremos a Cristo resplandecente 

da ofuscante Luz da Ressurreição, e 
ouvi-lo-emos exclamar: Rejubilai can-
tando o hino do triunfo. É justo que 
os Céus rejubilem, que a terra perma-
neça na alegria, que o mundo esteja 
em festa, o visível e o invisível, pois 
Cristo, a Alegria Eterna, ressuscitou”. 
Precisamos guardar a força do mis-
tério pascal dentro em nós. Necessi-
tamos da Vida plena que nos foi con-
cedida gratuitamente. Não podemos 
perder os frutos da Ressurreição! Jesus 
que ressuscitou, e somente Ele, é ca-
paz de remover as pedras que fecham 
o caminho para a vida. Ele deseja abrir 
a passagem que precisamos, mesmo 
que seja algo humanamente impossí-
vel, porque somente Ele tira o pecado 
do mundo e nos comunica a vida nova!
Você crê que precisamos de ajuda espi-

ritual para viver a Páscoa? Eu tenho cer-
teza que sim! Aqui, todos precisamos 
do Espírito Santo. Aqui está o segredo 
para o caminho deste tempo pascal: 
Preparar-se, cinquenta dias, orando e 
aguardando a Força do Alto, o Pente-
costes prometido pelo Ressuscitado, e 
anualmente renovado para a vida de 
cada cristão que O espera e O deseja! 
Quero terminar, partilhando uma 
oração dos cristãos orientais ao mes-
mo Espírito: “Rei Celeste, Consolador, 
Espírito da Verdade, presente em toda 
parte e ocupando todo lugar, Vinde 
habitai em nós, purificai-nos de toda 
mancha, e salvai as nossas almas, Vós 
que sois Bom, e ama a Humidade. 
Amém”. 

Padre Simeão do Espírito Santo

FIQUE POR DENTRO

DOUTOR ENCANADOR
No dia 07 de dezembro, o Doutor En-

canador concedeu entrevista ao Blog Jor-
nal Cultura Viva. É justamente desta forma 
que Marcos Mendonça é reconhecido na 
Grande São Paulo. Experiente e dedicado 
ao ofício, atende na capital, acompanhan-
do as mudanças do mercado, no setor. 
“Sem dúvidas, principalmente por ter, na 
capital, uma demanda de serviço muito 
grande nessa área”, disse. 

EXPERIÊNCIAS
Atuante há 30 anos, Mendonça já teve 

outras experiências no ramo. “Trabalhei 
numa empresa por dois anos. Foi onde 
aprendi a profi ssão de encanador”, contou.

PROBLEMAS                       
Segundo ele, aparecem vários casos 

para resolver problemas de encanamento. 
“Trabalhamos em residências, comércios 
e prédios, mas nossa maior linha de atua-
ção é em condomínio, principalmente nos 
mais antigos, onde exige uma mão de obra 
mais especializada”, explicou.

TRABALHO
O encanador falou que já aconteceu 

de realizar serviços que deram muito 
trabalho. “Sim, em que pese todo nosso 
conhecimento. Às vezes, deparamos com 
situações que saem fora do nosso conhe-
cimento, principalmente no que se refere 
a novos materiais que vem surgindo no 

mercado”, afi rmou.

RESIDÊNCIAS
Mendonça alega que, trabalhar em 

residências, torna o serviço um pouco 
complicado, geralmente. “Trabalhar em 
residência torna nosso serviço mais difícil 
porque, na maioria das vezes, a parte hi-
dráulica é feita por pedreiros. Então, acaba 
saindo fora dos padrões e das normas”, 
afi rmou.

REGRAS
Ao ser contratado para executar um 

serviço, logo o profi ssional começa a esta-
belecer suas regras e tomar as providên-
cias. “É organizar o espaço onde vai ser 
feito o serviço, quebrar a parede ou piso, 
dependendo do que for o serviço e, de 
imediato, providenciar o material para exe-
cutar o serviço, o quanto antes, para evitar 
incômodo dentro da residência”, detalhou.

IMPORTÂNCIA
Como um bom profi ssional, Mendon-

ça e sua equipe procuram estabelecer um 
trabalho em parceria, pois sabem da im-
portância do encanamento numa constru-
ção.

CONTATO
Ele informou suas redes sociais. “Te-

mos o Instagram @doutor_encanador e, 
como Doutor Encanador, no Tik tok, no 
Kwai e no YouTube”, divulgou.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Marcos Mendonça.
OCUPAÇÃO: Encanador.
INDICA O QUÊ? Indico visitar nos-

sas redes sociais.
SUA OPINIÃO: Lá dou muitas di-

cas de tudo sobre encanamentos para 
sua residência, seu prédio ou seu co-
mércio.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

O ‘Dia do Artesão’ 
foi homenageado com 
muita arte, exposição e 
música em Silva Jardim 
no evento promovido 
pela subsecretaria Mu-
nicipal de Cultura, no 
Centro Cultural Capiva-
ri (CCC), no último dia 
19/03. A comemoração 
foi fechada com a anima-
da apresentação do “Trio 
Massambaba”, formado 
por Suelen Jabbour, João 
Amorim e Vinícius Bran-
dão Carinhoso.

Mas durante todo o 
dia quem passou pelo 
local viu as diferentes 
peças artesanais, como 
as das componentes da 
Associação dos Artesãos 
(Associarte). A prefeita 
Maira Figueiredo esteve 
no evento e parabenizou 
a realização, assim como 
convidou todos a parti-
ciparem e prestigiarem 
cada vez mais os arte-
sãos. No início da noite 
se emocionaram com a 
apresentação das alunas 
de aulas de violão do mú-
sico Diego Bensa, can-
tando a música “Trem 
Bala”. Participação ainda 
de alunos e professores 
de unidades escolares 
como a Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA) do 
Centro de Educação Pú-
blica Municipal (CEPM) 
Professora Vera Lucia 
Pereira Coelho. Bem 
como do Colégio esta-
dual Sérvullo Mello, da 
Geladeira Cultural de 
Varginha e da Associação 
Pestalozzi. 

Ainda: representantes 
do Conselho Municipal 
de Cultura, como a arte-
sã e historiadora Mary 
Lopes, o músico e artista 
plástico Diego Amorim, 
o jornalista e poeta Eval-
do Peclat Nascimento, as 

artesãs Marilda Pelito e 
Agnes Gomes, o servidor 
municipal Igor Mattos 
(secretário do Conselho), 
a fotógrafa Cristiane Ga-
bardo e o professor e ar-
tesão (escultor) Ricardo 
Afonso, que, por sinal, 
também expôs as suas 
peças talhadas em madei-
ra, aos quais a subsecre-
tária de Cultura, Valciele 
Rodrigues, agradeceu. 
“Temos a Educação na 
Cultura conhecendo um 
pouco do trabalho dos 
artesãos”, lembrou ela.

Também contou com 
a participação da “Fei-
ra da Agricultura Fa-
miliar”. Deixo os meus 
parabéns a todos os ar-
tesãos que colaboram e 
participam desse evento. 
Esse é um dia de movi-
mento e alegria, daqueles 
que colocam a alma no 
que fazem”, acrescentou 
a subsecretária. Foi lida 
uma poesia de Mary Lo-
pes em homenagem aos 
artesãos. E ocorreu um 
sorteio de uma cesta de 
produtos da agricultura 
familiar, cuja ganhadora 
foi a participante Suely.

A apresentação do 
“Trio Massambaba” com 
músicas de gêneros como 
forró e baião animou a 
comemoração até o final. 
A homenagem ao “Dia 
do Artesão” acaba de ser 
incluída do calendário de 
eventos culturais de Silva 
Jardim, o qual está sendo 
elaborado pela subse-
cretaria de Cultura em 
parceria com o Conselho 
Municipal de Cultura e o 
Fórum Popular de Cultu-
ra de Silva Jardim.

Evaldo   Peclat   Nasci-
mento   é   Jornalista,   Pro-
fessor,   Poeta   e Conselhei-
ro do Conselho Municipal 
de Cultura de Silva Jardim

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

Viver os Frutos da Santa Páscoa esperando 
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EXPOSIÇÕES MARCAM 
O ‘DIA DO ARTESÃO’ 
EM SILVA JARDIM

As exposições aconteceram no Centro Cultural Capivari (CCC) 
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Secretário de Obras de Rio Bonito, 
Júlio César Freitas, faz balanço sobre a pasta
Lívia Louzada

folhadaterradigital@gmail.com

Atualmente Rio Bonito se encon-
tra com várias obras em processo de 
finalização, como a Praça do Green 
Valley, postos de saúde, o ambulató-
rio Esperanção e ainda as pavimenta-
ções em alguns locais, como Jacuba, 
Cajueiro e na Viçosa. O secretário 
de Obras de Rio Bonito, Júlio César 
Freitas, mais conhecido como Kbça, 
vistoriou algumas delas no último 
dia 20 e concedeu uma entrevista ao 
Jornal Folha da Terra sobre os ser-
viços que a pasta vem realizando no 
governo Leandro Peixe.

“Sou um representante do go-
verno e um funcionário do povo. Eu 
sempre via muita dificuldade das 
pessoas chegarem até o secretariado 
ou conversar com alguém de um go-
verno, isso pra mim é muito impor-
tante, o contato com as pessoas. Esse 
asfalto da Mangueira, por exemplo, 
é uma coisa que me deixa muito feliz 
e com o sentimento de que estamos 
no caminho certo, porque era uma 

coisa que os moradores sempre qui-
seram, sempre pediam e agora a gen-
te está fazendo tudo para que esse 
sonho deles seja realizado, e esse é 
o sentimento que importa pra mim. 
Quando eu sair daqui (da função de 
secretário), pois não sou secretário, 
mas estou secretário, vou sair com o 
sentimento de dever cumprido”, con-
ta ele.

O asfalto da Mangueira, que o se-
cretário se refere, é oriundo de uma 
verba parlamentar que a Prefeitura 
ganhou de cerca de R$6 milhões. 
De acordo com Júlio César, o proje-
to, que está sendo montado para ser 
enviado para a licitação, contempla 
o asfaltamento da Estrada Velha da 
Posse, no trecho do início do bairro 
Rio do Ouro até o final da Manguei-
ra.

Outra obra que também será feita 
com recursos de emenda parlamentar 
é a colocação de intertravados – um 
material similar ao paralelepípedo – 
em ruas de vários bairros, são eles: 
Parque Maravilha - localizado próxi-
mo ao bairro Jacuba - (Ruas Arthur 

Quintanilha, João Varela, Rua E e 
Rua F), Boqueirão (Rua Valdir Araú-
jo e Travessa Valdir Araújo), Verde 
Vale (Rua B), Cidade Nova (Travessa 
Padre Virtulino), Bairro Olaria (Mo-
rada do Sol), Nova Cidade (Ruas 1 e 
2), Rio do Ouro (Rua Valcir Emílio), 
Serra do Sambê (Travessa Hermínio 
Ferreira Borges) e Green Park (Rua 
D e Rua 3). O recurso destinado a 
essas obras é de aproximadamente 
R$5,5 milhões e já está prestes a ser 
licitada, conta o secretário.

Ele explicou que o motivo da ins-
talação desse material ao invés do 
asfalto, é simples. “Essas ruas já tem 
o sistema de drenagem, então, a gen-
te colocando o intertravado, a obra 
fica com um custo menor e a gente 
consegue atender mais ruas e mais 
bairros”.

Obras já executadas
Há quatro meses no cargo, Kbça, 

como é mais conhecido, fala das obras 
já executadas, como as manilhas que 
foram trocadas em toda cidade, que 
somam cerca de cinco mil. Logo no 

início do governo Leandro Peixe, as 
trocas e instalações de lâmpadas na 
cidade foram muito faladas. Na Serra 
do Sambê foram colocados 12 pontos 
de iluminação, 90 no Via Parque, 33 
no Green Park, 38 em Lavras, 29 na 
Mangueira e 28 na Jacuba. O bairro 
da Viçosa também vai receber ilu-
minação, segundo o secretário. Na 
localidade, serão 170 pontos de ilu-
minação.

Jacuba
Outro bairro, a Jacuba, passa por 

uma transformação, é o bairro que 
teve mais ruas pavimentadas na ci-
dade. Serão quase três mil metros de 
pavimentação em 12 ruas: Alameda 
1, Estrada Velha de Lavras, Ruas 1, 
2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 e Rua Carlota Fer-
reira.

Além das ruas, os moradores 
também ganharão uma praça e qua-
dra de esportes toda reformada, que 
segundo o secretário podem ser 
inauguradas ainda esse mês. “Tem o 
parquinho, a quadra de futsal, o cam-
po de grama, que era um raspado e 

nós colocamos grama nele todo, o 
alambrado e ainda aparelhos de gi-
nástica para a terceira idade. Tudo 
isso a gente vai inaugurar em breve”, 
revela o secretário.

A Jacuba também recebeu uma 
nova galeria de águas pluviais, que 
substituiu as manilhas velhas e de 
menor fluxo de água, possibilitando 
o escoamento da mesma com mais 
rapidez e, assim, evitando o alaga-
mento das ruas em torno do córrego, 
o que era frequente.

Os moradores parecem estar 
aprovando as melhorias nos bairros. 
A aposentada Josefa de Jesus, que 
mora na Jacuba há 50 anos, disse que 
antes sua rua tinha muita lama quan-
do chovia e muita poeira quando va-
zia sol, mas agora, com o asfalto que 
está sendo colocado, é como se tives-
se no céu. “Era poeira quando fazia 
sol e quando chovia tinha lama. As 
vezes a gente colocava sacola no pé 
para pegar a lotação. Na minha casa 
todo mundo passava por isso, agora 
não, agora melhorou, graças a Deus 
estamos no céu”.

Acima o secretário de Obras, Júlio César Kbça, que concedeu uma entrevista a reportagem da 
Folha em seu gabinete. À direita, uma visão aérea do bairro Jacuba

FOTOS: TIERS RANGEL

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Por ter uma extensa área rural, a 
agricultura e a pecuária sempre foram 
assuntos importantes para Rio Bonito. 
À frente da Secretaria de Agricultura, 
Desenvolvimento Econômico e Traba-
lho desde o início do governo Leandro 
Peixe, em 2021, o veterinário e empre-
sário Teilor Cerqueira contou, em en-
trevista à Folha, os desafios e conquistas 
da pasta. Estão entre eles as melhorias 
das estradas vicinais, dentro e fora das 
propriedades, o suporte aos produtores 
rurais, as feiras em que os agricultores 
podem vender seus produtos e os cursos 
de qualificação. 

Com parcerias importantes, Teilor 
conta que foi possível dar suporte ao 
produtor e incentivo à produção agríco-
la. Para isso, as ações aconteceram tanto 
dentro, quanto fora da porteira. 

“A agricultura é muito pautada na 
questão do suporte ao produtor rural 
para produzir mais, diversificar a pro-
dução, reduzindo os custos e aumen-
tando a lucratividade. Além dessa parte 
técnica, temos também o suporte ope-
racional, com máquinas, equipamentos 
e implementos agrícolas, com os quais 
conseguimos trabalhar dentro da pro-
priedade rural desse pequeno produ-
tor. Melhoramos a estrutura dentro da 
propriedade para ele plantar mais, pois 
fazemos a manutenção e abertura de 
novas estradas, dando acesso a outras 
partes da área. Assim melhora o escoa-
mento da produção e diminui os custos 
operacionais do agricultor”, explica o 
secretário Teilor.

Um exemplo dessa orientação técni-

Suporte ao homem do campo e geração de renda são 
os pilares da Agricultura, diz secretário Teilor Cerqueira

RIO BONITO

O secretário Teilor Cerqueira (D) acompanha a aula de um dos cursos de capacitação oferecidos em parceria com o Senar

ca é o trabalho feito com a banana no mu-
nicípio. Ele explica que a Secretaria aju-
da na análise de solo, na orientação para 
correção do solo e no incentivo ao plantio 
de outros tipos de cultura, entre outras 
funções. No horto municipal, localizado 
em Boa Esperança, ele diz que há mudas 
de algumas espécies de plantas frutíferas 
que são fornecidas para o produtor, como 
a banana, importante fruta para a cidade, 
já que Rio Bonito é considerada a “Cida-
de da Bananada”. Atualmente a orienta-
ção é feita para que o produtor entenda e 
aprenda a plantar banana de forma sus-
tentável, sem desmatar. 

“Para ajudar nessa produção, o (go-
verno) estado entra com a tecnologia. A 
gente tem toda orientação junto a Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente, que 
nos acompanha. Junto a isso, temos a 
parte técnica dos órgãos do estado, que 
nos trazem tecnologias, variedades espe-

cíficas de bananas, que a gente consegue 
trabalhar a plantação em equilíbrio com 
o meio ambiente”, pontua Teilor. 

Estradas vicinais
Para realizar esse trabalho, Teilor 

conta que a Secretaria precisou comprar 
maquinário novo e também reformar 
aqueles já existentes para conseguir o 
suporte técnico e o operacional neces-
sário. 

“Temos mais de 350 km de estradas 
de chão, que são importantes para os 
produtores rurais e para os moradores 
que vivem na nossa zona rural. Rio Bo-
nito é um município em que boa parte 
da população ainda mora na área rural. 
Trabalhamos todas essas estradas vici-
nais de forma com que melhore a trafe-
gabilidade do produtor rural e do mo-
rador, do transporte escolar e de saúde. 
Esse é um trabalho constante que a gen-

te desenvolve com as máquinas e colo-
cando material nessas estradas para ter 
essa longevidade do trabalho”, explica.

Feiras
Como conclusão da assistência téc-

nica, da melhora e escoamento da pro-
dução, o produtor ganhou também uma 
vitrine para vender seus produtos, as 
feiras que acontecem toda semana no 
Centro da cidade. De acordo com Teilor, 
essa era uma intenção do prefeito Lean-
dro Peixe. 

“Havia a necessidade do nosso pre-
feito de recuperar as feiras do nosso mu-
nicípio, e da mesma forma, pensando em 
utilizar esses espaços públicos do Centro 
da cidade para dar visibilidade ao produ-
tor do interior”.

A produtora rural Célia Godói, é 
uma das pessoas que vendem doces e 
outras comidas que são feitas a partir do 

que planta em sua propriedade. Ela agra-
dece o trabalho feito pela Prefeitura.  

“Nosso agradecimento ao empenho 
do nosso prefeito e ao secretário Teilor 
porque sabemos do empenho e da dedica-
ção deles que sempre estão aqui para nos 
prestigiar e ver o que a gente precisa. Eles 
têm empenho em melhorar a vida do pe-
queno produtor rural, que se torna gran-
de quando está na feira na companhia de 
todos”, analisa Célia. 

Cursos
Como destaque das outras duas pastas 

da Secretaria, Teilor mencionou os cursos 
que estão sendo oferecidos no município 
também através de parcerias. “A agricul-
tura está interligada com a geração de 
trabalho e renda”, disse o secretário. 

Ele citou várias oportunidades de cur-
sos que a cidade já ofereceu e ainda está 
oferecendo. Na Sala do Empreendedor, 
localizada no Centro, há cursos e oficinas 
para os micro e pequenos empreendedo-
res. Através do Senac, foram disponibili-
zados cursos de capacitação na Carreta 
Móvel, que ficou estacionada na frente do 
Mercado Municipal. Já com o Senar, mais 
de mil pessoas se formaram em capacita-
ções ligadas ao meio ambiente e agricul-
tura, conta Teilor. 

Com a Firjan/Senai, foi montado o 
Centro de Qualificação Profissional, onde 
era a Pestalozzi, na Praça Cruzeiro. Se-
gundo Teilor, atualmente os cursos de au-
xiliar de controle de qualidade e pintor de 
edificações estão com inscrições abertas, 
basta procurar a Secretaria de Agricultu-
ra, no Centro Administrativo. A novida-
de, de acordo com ele, é que em breve os 
cursos no local também serão oferecidos 
no turno da noite.

FOTO: LÍVIA LOUZADA
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Passaporte Universitário 
completa cinco anos com mais 
de 2,5 mil moradores formados

A Prefeitura de Maricá cele-
brou no último dia 27 um marco 
importante em 2024: o programa 
Passaporte Universitário comple-
tou cinco anos com 10.445 bolsas de 
estudo integrais de ensino superior 
em universidades privadas. Ao todo, 
2.515 alunos se formaram em cur-
sos de graduação e de pós-gradua-
ção nesse período. Para comemorar 
o sucesso do programa, a prefeitu-

ra reuniu alunos formados em um 
show especial do cantor Diogo No-
gueira, em espaço montado em Ara-
çatiba.

Lançado em 2019, o programa 
é administrado pela Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e Formação 
investiu. Em fevereiro de 2024, fo-
ram entregues 2.070 bolsas para 
diversas graduações e mais 1000 
bolsas de estudos serão entregues 

ainda no primeiro semestre deste 
ano, para estudantes em cursos de 
pós-graduação, como especializa-
ção, MBA, mestrado e doutorado.

O prefeito Fabiano Horta desta-
cou que o Passaporte Universitário 
nasceu para afirmar um direito, um 
valor fundamental de oportunizar 
a cada jovem da cidade de Maricá a 
sonhar com sua vocação. Segundo 
ele, a prefeitura construiu ao lon-

FOTO: EVELEN GOUVÊA

O prefeito Fabiano Horta com moradoras da cidade que se formaram pelo programa Passaporte Universitário de Maricá

GERAL
go de sete anos um Fundo Soberano 
com aporte financeiro, que deve che-
gar ao final deste ano a R$ 3 bilhões, 
para a permanência de todas as polí-
ticas sociais, dentre elas o Passaporte 
Universitário.

“O Passaporte Universitário atrai 
para Maricá o polo de ensino, ou seja, 
as universidades se instalam aqui. 
Durante cinco anos que a gente tem 
visto é que o imaginário dos alunos 
na nossa rede de ensino olhando o 
Passaporte Universitário com a pos-
sibilidade concreta de virar professor, 
médico, um conjunto de profissões 
que tem a ver com a vocação de cada 
um”, afirmou Fabiano.

A secretária de Ciência, Tecno-
logia e Formação, Adriana Costa, 
exaltou a vitória dos ‘passaportea-
nos’ e reiterou que o programa foi 
criado para mudar a realidade da po-
pulação da cidade. “Hoje vocês estão 
aqui para celebrar um programa fei-
to para transformar vidas. O prefeito 
Fabiano Horta criou junto comigo o 
Passaporte Universitário para dar o 
que a nossa gente não tinha, que é o 
ensino superior”, declarou Adriana.

Transformação de vidas
As histórias dos recém-formados 

são um misto de superação, transfor-
mações de vidas e realizações de so-
nhos. Felipe Oklly Dias, de 29 anos, 
era garçom e hoje atua como advo-
gado após se formar em Direito pelo 
programa Passaporte Universitário.

“Era garçom de uma lanchonete 

em Inoã e agora sou advogado e tra-
balho na área. O Passaporte pra mim 
é oportunidade e foi uma virada de 
chave na minha vida. É um programa 
de transformação de vidas. São mais 
de 10 mil vidas transformadas pela 
educação e pela Prefeitura de Mari-
cá”, afirmou o morador do Cajueiro.

Filha de pescador, Julia Carvalho 
Duarte, de 23 anos, fez Administra-
ção e conta com orgulho a satisfação 
de ter uma formação em nível supe-
rior.

“Meu pai é pescador em Araçatiba 
e não tinha condição de pagar uma 
faculdade para mim. Então o Passa-
porte transformou a minha vida e foi 
a realização de um sonho”, reforçou 
Julia, moradora de Araçatiba.

Graduação com 44 cursos 
O Passaporte Universitário pos-

sui cinco universidades particulares 
credenciadas que oferecem diversos 
cursos de graduação. Em contrapar-
tida, as instituições se comprometem 
a criar, em até cinco anos, unidades 
de ensino universitário na cidade. 
São elas: Universidade Estácio de Sá; 
UniLaSalle, Universidade de Vas-
souras e Centro Universitário Serra 
dos Órgãos (Unifeso). Entre os cur-
sos oferecidos estão: Administração; 
Administração Pública; Análise de 
Desenvolvimento de Sistemas; Ar-
quitetura; Arquitetura e Urbanismo; 
Biomedicina; Ciências Contábeis; De-
sign de Interiores; Direito; Educação 
Física; Medicina; entre outros, totali-
zando 44 cursos.

Alzirão, em Itaboraí, pode entrar 
na lista de patrimônios do 
Estado do Rio de Janeiro

O Estádio Municipal Alziro 
de Almeida, conhecido como 
Alzirão, localizado em Itabo-
raí, poderá ser declarado Pa-
trimônio Imaterial, Histórico 
e Cultural do Estado do Rio 
de Janeiro. É o que defende o 
deputado Guilherme Delaro-
li (PL), autor do projeto de lei 
3034/2024, em tramitação na 
Assembleia Legislativa (Alerj).

“Além da prática esportiva, 

o Alzirão é um espaço de con-
fraternização e interação social 
para a população de Itaboraí. 
Reconhecer a importância do 
estádio demonstra nosso com-
promisso com a preservação e 
valorização do patrimônio his-
tórico e cultural do Estado do 
Rio de Janeiro”, destaca o de-
putado Guilherme Delaroli.

O Estádio Municipal Al-
ziro de Almeida já foi casa da 

Associação Desportiva Itabo-
raí na histórica campanha do 
vice-campeonato fluminense 
de 1977, além de ter sediado 
partidas do Campeonato Es-
tadual (séries B e C), da Copa 
Rio, Campeonato Carioca (série 
de acesso) e de campeonatos lo-
cais, tendo sido em 2019 o se-
gundo estádio que mais sediou 
jogos no Brasil, sendo o pri-
meiro no Rio de Janeiro.

Após troca de tiros com um sus-
peito no último dia 27, policiais da 6ª 
Cia da Polícia Militar de Maricá re-
cuperaram um veículo que havia sido 
roubado momentos antes.

Segundo os policiais, um homem 
armado teria roubado um carro no 
bairro Itapeba. A partir daí o veí-
culo foi monitorado e encontrado 
circulando pela RJ 106, sentido São 
Gonçalo.

Os agentes então fizeram um cer-
co na altura de Inoã. Segundo eles, 

quando o acusado percebeu a aproxi-
mação dos policiais, efetuou disparos, 
que foram revidados.

O acusado então teria fugido em 
direção a Comunidade Risca Faca. 
Os policiais informaram que fize-
ram buscas no local e encontraram o 
homem no interior do “Beco Adão” 
caído no chão com vida e ao lado da 
arma.

Ele foi socorrido e teria sido en-
caminhado ao Hospital Municipal 
Che Guevara.

PM recupera carro 
roubado em Maricá 
após troca de tiros

O carro recuperado foi alvejado na troca de tiros na RJ 106
Imagem aérea do estádio. O Projeto de Lei é de autoria do deputado estadual Guilherme Delaroli (PL)
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A atenção básica no município de 
Tanguá tem se destacado. Apesar de ser 
uma cidade jovem e pequena, o muni-
cípio vem tendo um bom desempenho 
na oferta de atendimento nos postos de 
saúde. Uma das principais mudanças é 
a permanência do médico durante todo 
o expediente, nos postos de saúde qua-
tro vezes por semana. Além disso, exis-
te também o que a Secretaria de Saúde 
chama de médico coringa, que subs-
titui o profissional que tirou férias ou 
está de licença, para que os moradores 
não fiquem sem atendimento. Como as 
equipes de atendimento aumentaram, 
as unidades também precisaram crescer, 
ao todo, mais dois postos foram disponi-
bilizados para a população e, os demais, 
estão sendo reformados para melhor 
atender.

Orgulhoso das conquistas, o prefeito 
Rodrigo Medeiros falou sobre o assunto 
em entrevista à Folha na inauguração do 
segundo posto de saúde em Vila Cortes.  

“Hoje Tanguá é uma das três cida-
des da Região Metropolitana do estado, 
entre as 23, que tem 100% de cobertura 
em atenção básica. Para meu orgulho, 
atingimos essa marca, apesar de ser 
a mais nova entre essas 23 cidades e o 
menor orçamento. Todas as 13 equipes 

Secretaria de Saúde de Tanguá é 
destaque na atenção básica 

POLÍTICA

Tanguá marcou presença na 4ª Con-
ferência Nacional de Cultura (CNC), 
que aconteceu em Brasília entre os dias 
4 e 8 deste mês. A cidade foi represen-
tada pelo coordenador do Centro de 
Cidadania LGBTI – Metropolitana III, 
Rodrigo Rangel. O evento é de suma 
importância para a cultura do município 
e de todo o país.

O tema “Democracia e Direito à 
Cultura” permeou as discussões duran-
te os cinco dias de intensa programação, 
que incluiu atividades artísticas, rodas 
de conversa e lançamentos de livros. A 
expressiva participação de 1.338 dele-
gados, 1.087 convidados, 1.491 obser-
vadores, 738 pessoas no apoio e orga-
nização, além de 151 profissionais da 
imprensa, evidencia a importância desse 
evento para a cultura nacional.

A Conferência Nacional é um des-
dobramento da Conferência Municipal 
de Cultura. O evento municipal contou 
com o apoio da Secretaria de Cultura e 

Turismo, liderada pelo secretário Regi-
naldo Serrano, e respaldado pelo prefei-
to Rodrigo Medeiros.

A participação dos sete delegados 
democraticamente eleitos, incluindo 
Luciana Zaroni, Virgínia Gomes, Mar-
cilene Machado, Thiago Freire, Luiz 
Henrique Peregrino, Simone Silva e 
Rodrigo Rangel (eleito como delegado 
setorial), “reflete o engajamento da nos-
sa comunidade local”, informou a Pre-
feitura.

Ainda segundo a Prefeitura, “a união 
dos delegados foi crucial para eleger 
Rodrigo Rangel como o representante 
de nosso município. Seu empenho e de-
dicação nas discussões e contribuições 
para políticas públicas na área da cultu-
ra merecem destaque. Essa representa-
tividade fortalece a voz e as demandas 
culturais de Tanguá em âmbito nacio-
nal, demonstrando nosso compromisso 
com o desenvolvimento cultural e artís-
tico da região”.

Tanguá na 4ª Conferência 
Nacional de Cultura
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Aos poucos o cenário das dis-
putas nas eleições deste ano vai se 
desenhando. No último dia 20, o 
presidente estadual do partido Mo-
vimento Democrático Brasileiro 
(MDB), o secretário Estadual de 
Transporte e Mobilidade Urba-
na do Rio de Janeiro, Washington 
Reis, anunciou a pré-candidatura de 
Fabiano Xeroca e Marlene Carva-
lho a prefeito e vice-prefeita de Rio 
Bonito, respectivamente. 

Atualmente, ambos são verea-
dores na cidade, estando Fabiano 
Xeroca em seu segundo mandato e 
Marlene no terceiro.

O anúncio aconteceu após o en-
contro dos vereadores na sede do 
MDB no Rio de Janeiro, com Wa-

shington Reis, o deputado estadual 
Rosenverg Reis e o vice-governa-
dor Thiago Pampolha, que é vice-
-presidente do partido.   

Em um vídeo gravado com os 
pré-candidatos ao lado do deputado 
estadual, Washington diz que “Rio 
Bonito vai ficar bonito, se Deus qui-
ser”.

Os vereadores enviaram a se-
guinte declaração ao Jornal Folha 
da Terra: “Foi com muita alegria 
que recebemos o convite e oficiali-
zamos nossa pré-candidatura pelo 
MDB, um dos maiores partidos do 
Brasil, que com toda certeza só tem 
coisas boas a acrescentar”.

Ainda na declaração, Fabiano faz 
um breve relato sobre sua trajetória 
política e pilares de seu mandato. 
“Iniciei minha trajetória na políti-
ca antes dos 30 anos de idade. Fui 

candidato nas últimas três eleições 
para vereador e fui eleito nas últi-
mas duas. Desde então, meu man-
dato vem sendo pautado no traba-
lho e na dedicação às pessoas. Aos 
poucos minha história vem sendo 
construída”.

Sobre a pré-candidata a vice, ele 
diz que “Marlene é um exemplo 
para nós, exemplo de humildade, 
perseverança e honestidade, são 
três mandatos e muitos anos de tra-
balho e experiência”.

A vereadora também falou so-
bre seu trabalho na Câmara Muni-
cipal de Rio Bonito. “Estou no meu 
terceiro mandato como vereadora, 
venho trabalhando na efetivação 
dos direitos garantidos por lei aos 
cidadãos riobonitenses, pensando 
sempre em uma sociedade justa e 
igualitária”. 

MDB anuncia Fabiano Xeroca e 
Marlene Carvalho como pré-candidatos 

a prefeito e vice de Rio Bonito

O vice-governador Thiago Pampolha (C) ao lado dos pré-candidatos Fabiano Xeroca (D) e Marlene Carvalho (E) 
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têm médicos de 8h às 17h. Mas agora a 
gente inovou. Temos 13 equipes e 14 mé-
dicos para poder, mesmo nas férias de um 
médico, ter um outro reserva para fazer a 
cobertura e não deixar que o usuário do 
serviço de saúde fique sem atendimento 
médico nem um dia sequer”.

Para oferecer esse atendimento, o mu-
nicípio aderiu ao programa do governo 
federal, Mais Médicos, que hoje somam 
12 profissionais na cidade. 

O secretário de Saúde, Rodrigo Lopes, 
explicou que foi preciso resgatar a cultura 
da população de usar o posto de saúde, a 
partir daí, vários investimentos em equi-
pamentos e programas, foram feitos. 

“Um município do nosso porte pre-
cisa pensar na promoção e na prevenção 

de doenças, por isso investimos muito 
nessa área. Hoje temos todas as equipes 
completas. Resgatamos a cultura do mu-
nícipe de usar a unidade básica para se 
consultar, resgatamos a cultura do que é 
a Estratégia Saúde da Família e da visita 
domiciliar. Pegamos as unidades sucate-
adas, reformamos, adquirimos mais dois 
prédios, habilitamos mais duas equipes, 
saímos de duas equipes de saúde bucal 
para 10, sendo uma móvel”, disse o secre-
tário. Ele lembrou também da implanta-
ção do Serviço de Atenção Domiciliar 
(SAD) no município, que oferece suporte 
de atendimento em casa, para pessoas 
que não tem condição de ir ao posto de 
saúde”. 

A médica Lianne Perez, fala sobre a 

estrutura que encontrou para trabalhar 
no posto de saúde da Ampliação. Ela é 
uma das médicas do programa Mais 
Médicos e, começou a trabalhar na uni-
dade no segundo semestre do ano pas-
sado.  

“Aqui a atenção básica é muito bem 
estruturada e organizada. No momento, 
temos todas as unidades com médico, 
com acompanhamento toda semana, ter-
ritórios bem definidos, equipes comple-
tas com técnicos, enfermeiros, agentes 
de saúde, serviço odontológico, também 
de nutrição e de psicologia. Isso (ter a 
estrutura de atenção básica) ajuda muito 
o acompanhamento do paciente, ajuda a 
poder fazer a melhor classificação e en-
caminhamento aos especialistas”.

O secretário de Saúde conta que 
essa preocupação na atenção básica 
também aconteceu seguindo um ca-
minho diferente do que muitas vezes 
é feito. Ele diz que a gestão da saúde é 
compartilhada com o povo. 

“Entrei aqui por mérito técnico e 
assim que assumi sentimos a necessi-
dade de ouvir o usuário, de dar aces-
so a eles, pois muitas vezes ouvindo a 
população a gente desperta para uma 
ideia, para algum projeto novo, é as-
sim que a gente entende a dificuldade. 
É uma gestão compartilhada não só 
com os companheiros de trabalho, mas 
com a população. E isso é fundamental 
pela característica que o nosso muni-
cípio tem. É um município pequeno, 
dar acesso e ouvir, faz você ter decisões 
mais assertivas”, avalia o secretário.

E ao que tudo indica, essa gestão 
compartilhada está dando resultado. O 
eletricista aposentado Roberto Sobri-
nho, elogia o atendimento da equipe e 
conta que em Tanguá a população tem 
acesso aos secretários municipais e ao 
prefeito.   

“Dá para perceber a diferença no 
atendimento da gestão anterior para 
agora. São pessoas atenciosas, que se 
preocupam com o munícipe. Estão 
sempre prontas para nos oferecer o me-
lhor, e é o que tem acontecido até aqui. 
Parece que cada semana é uma inaugu-
ração. São coisas visíveis. De um tempo 
para cá, está mudando. Quando você 
vem de uma cidade grande, você não 
tem acesso às autoridades, só conhece 
na hora do voto. Aqui não, aqui a gente 
tem acesso ao secretário de Saúde, de 
Educação, de Cultura, ao próprio pre-
feito”, conta o morador de Tanguá.

REGIÃO

A bancada de Tanguá formada por representantes da cidade na Conferência Nacional 

FOTO: TIERS RANGEL O posto de 
saúde do bairro 
Ampliação foi um 
dos equipamentos 
públicos reforma-
dos nesta gestão
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O Rancho Kilomania, na Pra-
ça Cruzeiro, em Rio Bonito, ficou 
pequeno para receber a energia 
do público que conferiu o Pagode 
do Adame, Lance Solto e DJ Ca-
íque em um dos eventos de mais 
sucesso atualmente na região, a 
Vibezinha. O show aconteceu no 
último dia 16, e reuniu um públi-
co de mais de 1200 pessoas.

O evento vem recebendo mui-
tos elogios pela estrutura e or-
ganização, talvez porque os res-
ponsáveis por esse sucesso já têm 
tempo de estrada. A estrutura 
ficou por conta da UAU Estru-
turas, a maior empresa de infra-
estruturas da região, e Na Boa 
Produções. A cenografia e comu-
nicação visual foi feita pela Aplika 
Sign. 

Um dos sócios da UAU Estru-
turas, Diogo Ribeiro, conta que a 
iniciativa foi sonhada e pensada 
para levar diversão ao público 
com muita responsabilidade.

“A Vibezinha foi criada jun-
to com um grande amigo meu, 

Atrações musicais reúnem mais 
de 1200 pessoas na Vibezinha

Magno Duarte, também empre-
sário na cidade no ramo de co-
municação visual. Juntos com a 
Luana Peixoto, Karol Andrade e 

todo nosso time, elaboramos esse 
evento há um ano com o intuito de 
proporcionar a melhor experiên-
cia possível para todos”.

Ele conta que uma das preo-
cupações foi com a segurança do 
público. “O evento foi pensado em 
cada detalhe, foi realizado com 

muita dedicação e preocupação com 
a segurança. Por isso, investimos 
em uma empresa de segurança es-
pecializada em eventos de grande 
porte para que tudo acontecesse de 
forma tranquila”, conta Diogo.

Ele ainda conta que o balanço 
do evento foi positivo, já que atraiu 
pessoas de vários municípios, além 
de ter movimentado o comércio da 
cidade.

“O evento foi maravilhoso, re-
cebemos mais de 1200 pessoas de 
toda região, Petrópolis, Rio de Ja-
neiro, Niterói, Araruama, Cachoei-
ras de Macacu, Tanguá, Teresópo-
lis, Saquarema entre outros. Foi um 
sucesso, estamos muito satisfeitos 
e felizes por tudo que aconteceu. 
Movimentamos o comércio local, 
geramos empregos diretos e indi-
retos e arrecadamos alimentos para 
promover ação social. Claro que 
tivemos alguns erros, mas já iden-
tificamos e vamos corrigir para o 
próximo”, avalia.

E por falar em um próximo 
evento, o empresário não revela 
datas, mas garante que em breve 
haverá uma nova Vibezinha com 
novidades.

FOTO: ON PRODUÇÕES

A Alerj fez muito por você.
E vai fazer ainda mais.

Saiba tudo em:  alerj.rj.gov.br

300 leis aprovadas no ano passado, como a Lei Vini Jr. 
para combater o racismo nos estádios, e diversas outras 
para o transporte, a saúde, a segurança, a educação 
e o que é importante para o cidadão fluminense.

O Rancho Kilomania fi cou lotado para conferir o show do Pagode do Adame na Vibezinha

Página08.indd   1 01/04/2024   18:00:57


